
平成２７年度 第２回太宰府市議会意見交換会報告書

１ 日 時：平成２７年１１月１５日（日曜日）  午後２時から午後４時 

２ 会 場及び出席議員 

・会   場：太宰府市いきいき情報センター 多目的ホール 

・出席議員： 橋本 健、村山 弘行、門田 直樹、藤井 雅之、長谷川 公成、 

陶山 良尚、小畠 真由美、神武 綾、 上   疆、宮原 伸一、 

徳永 洋介、笠利 毅、入江 寿、有吉 重幸、森田 正嗣、 

木村 彰人、舩越 隆之、堺   剛 （１８名全員） 

３ 参加者数 ３０名 

４ 式 次 第        （司会）村山 弘行 

 開会のあいさつ       橋本  健 

 議員紹介  

 本日の流れについて    村山 弘行 

 議会報告及び決算報告  陶山 良尚、神武 綾 

 意見交換（一括質疑）    

５ 意見交換内容 

Ｑ） 交通渋滞解消をするために現行の駐車場からの徴収税を渋滞対策目的税に

明記してもらいたい。実態を把握し、周知を集めて話し合いの場を設けて頂き

たい。 

Ａ） 太宰府市全体で考慮して議会の中の特別委員会でご意見を配慮しながら検

討を進めていきます。目的税については、法定外一般税等、今後、勉強させ

て頂きます。 



Ｑ） 学校給食の件で軽々に結論を出さないでください。平成１７年に制定された食

育基本法等をしっかり学び当たって頂きたい。 

Ａ） 今回のご意見を十分、留意しながら議論を進めていきます。 

Ｑ） 市民農園を食育の拠点にしてもらいたい。 

Ａ） 市民農園のあり方につきましては、現在の条例の中での位置づけと相違して

いますので今後は、議論が必要になってきます。休耕地の活性化については、

民意を問いながら検討をしていきます。 

Ｑ） 太宰府市の山林の荒廃が著しいので復活、復興して下さい。 

Ａ） 竹林による浸食が進んでいる現状を踏まえ、機会を求める中で県、国とも協議

していきたいと思います。 

Ｑ） ９月議会で国の安保法案に対して慎重審議を求める意見書が議会から出て

いる件について市民が多数反対している確証をどのように得たのか？この文

書の内容で「派兵」という言葉を修正しないまま提出されたのか？ 

Ａ） ご指摘の意見書は、９月議会の中で議員発議であり、それぞれの議員が判断

したものです。 

Ｑ） 介護問題特別委員会を設置して頂きたい。 

Ａ） 今回の意見は、今後の議会の中で検討させて頂きます。 

Ｑ） 平和宣言都市の記念碑看板を再設置して頂きたい。 

Ａ） 経緯状況を確認していきます。 



Ｑ） 市内の大学生の意見を尊重して頂きたい。文化ふれあい館で学生が昨年ま

で行っていたコンサートを復活して頂き、若い力を大事にして下さい。 

Ａ） 現状確認させて頂きながら若者（学生）等の環境づくりに尽力していきます。 

Ｑ） 副市長職は、要らないのでは？ 

Ａ） 副市長任命は、人事案件として議会の同意が必要なことから承認していま

す。 

Ｑ） 体育複合施設の工期延長等に関して状況を市民に対してホームページ、広

報、情報発信は、現状のままでは、執行部に問題があると思います。 

Ａ） 当初は、体育複合施設の建設については、全て含んである前提で計画にあり

ましたが途中、可動式席と空調と植栽が取りやめになり改めて補正予算に廻り

今回、連絡ブリッジにつては、先送りになりました。 

Ｑ） 議員視察について市民の方にお知らせは？ 

Ａ） 報告書は、市議会事務局で閲覧できます。 

Ｑ） 市の財政について体育館や回廊を作る前に他にやるべき事があったのでは？ 

Ａ） 市の財政運用に際し「風通しの良い」周知を議会としても申し上げて行きます。

回廊建設に対しては、当時の議会の中で十分な議論をさせていただきまし

た。 

Ｑ） ＪＲ太宰府駅（仮称）設置は、必要なのか？ 

Ａ） 特別委員会の中で調査研究を進めているところです。 



Ｑ） 決算について史跡地購入の財源について？ 

Ａ） 補助金率は、国が８割、県が1.5割で残りが市の負担です。史跡地事業につい

ては、今後しっかりと監視、精査に議員として取り組んで行きます。 



・参加人数３０人（内アンケート回収１８人）

第２回太宰府市議会意見交換会アンケート（集計）

男性
37%

女性
0%

無回答
63%

１.性別
２０代
0%

３０代

0%
４０代

3% ５０代

7%

６０代

20%

７０代
27%

８０代以上
0%

無回答
43%

２.年代

市内
57%

市外
0%

無回答
43%

３.お住まいについて

非常にある
40%

少しある
13%

あまりない
0%

まったくな

い
0%

無回答
47%

４.市議会への関心について

議会だより
24% ホームペー

ジ
7%

ポスター
4%

チラシ
10%

知人からの

紹介
0%

その他
10%

無回答
45%

５．どのようにして知りましたか
大いに評

価する
17%

ある程度評

価する
27%

あまり評価

しない
3%

まったく評

価しない
3%

わからない
0%

無回答
50%

６．意見交換会に対する評価



問６　議会あるいは意見交換会に対するご意見等

・もう少し市民の意見を聞くこと。

・意見を言って頂く市民に対し、１人あたりの時間制限を設けたほうがいいのでは（２～３分程度）

・資料が不備、内容不明（表題のみ）

・議会のインターネット配信希望

・ＪＲ太宰府駅特別委員会の早急な結論、廃止へ、設置反対。

・体育館問題は早めに打ち切って良かった。

・議会の弁護会になっている。

・市民の一部が暴走している。

・（要望）適切な時期をみて、必要であれば議会に「介護問題特別委員会」を設置していただきたい。
※介護保険の改正に伴う諸問題に対応するため、又、福祉のまちづくりの一環として重要と考えます。

・「地域猫条例」の制定を要望。他の市町村では既に施行しているようですが、今のノラ猫は殺処分とせ
ず、地域で面倒を見て、避妊をして、増えるのを抑えようとするもの、捕獲、避妊手術は市でリードし、費
用負担をしてもらう。

・体育館への総工費と、その資金繰りの目途と年間維持費の＋、－、マイナスになるのでは？そうな
ら、全ての体育館建築費用、遠い将来まで及ぶ負担を担う悲鳴が聞こえそうです。

・市民あっての市政と思う。風通しの良い政治をしてください。（市民に対し良いニュースのみ報道する
のではなく現状を素直に）

・市が抱える問題でも優先順位をつけて実行するべきなのに（箱物、回廊等）問題を扱わないで決行す
ることは疑問でならない。

・「体育館建設」が次世代まで財政負担、稼働率低下等、諸問題を引きずらないよう建設的な運営に努
力してほしい。

・「良い生活環境づくり」、アベノミクスの行革が民意に反映するよう、今後も定期的な意見交換会で取り
上げて欲しい。特に党派を超えた女性議員の活躍を期待し、太宰府在住女性の活性化に努めてほし
い。


